



(zim) Geologische Tiefenlager für radioaktive Abfälle: Die Nagra schlägt Nördlich Lägern als Standort für das geologische Tiefenlager vor. Die Verpackungsanlagen für die radioaktiven Materialien werden **in Würenlingen beim bestehenden Zwischenlager gebaut.**

Die Gemeinde Würenlingen wird sich weiterhin aktiv am Planungs- und Gestaltungsprozess dieses Jahrhundertprojektes beteiligen, Verantwortung übernehmen und damit einen Beitrag an die sichere Entsorgung radioaktiver Abfälle leisten – für kommenden Generationen!

Seit 50 Jahren beschäftigt sich die Nagra mit der Suche nach dem sichersten Standort für ein geologisches Tiefenlager und der Planung zugehöriger Anlagen. Mit grosser Spannung wurde der heutige Tag erwartet. Seit 2008 sind Vertreter der Gemeinde Würenlingen zusammen mit Vertretern der Regionen im Rahmen des Sachplanverfahrens geologische Tiefenlager in diesen Prozess eingebunden. Im Rahmen der Partizipation wurden die Anliegen der Bevölkerung und verschiedener Anspruchsgruppen eingebracht und eine Vielzahl von Fragen geklärt. Mit der Auswahl des Standortes Würenlingen für die Verpackungsanlagen schlägt die Nagra den Ausbau und die Erweiterung einer gut funktionierenden Anlage vor. Dieser Entscheid ist nachvollziehbar da hier bereits 20 Jahre vergleichbare Anlagen sicher betrieben werden. Der Ausbau wird als ressourcenschonend beurteilt bei minimalen Eingriffen in die Umgebung. Hochqualifizierte und erfahrene Arbeitskräfte stehen in der Region zur Verfügung. Das weitere Verfahren muss die sicherheitsbasierten Aspekte detailliert herausarbeiten und mit den gesetzten Kriterien abgleichen.

Vertreter der Gemeinde Würenlingen werden in den Begleitgremien des weiteren Verfahrens Einsitz nehmen und sich dort aktiv für die Bevölkerung, die Interessen der Gemeinde und die Umwelt einsetzen.

Point de Presse des Kantons Aargau, der Gemeinde Würenlingen, der Regionalkonferenz JuraOst, der Nagra und des BFE:

- Montag 12. September 2022, 12:00
Dorfschür Würenlingen, Festsaal, Dorfstrasse 35
- Für Fragen stehen zur Verfügung
 - Stephan Attiger, Vorsteher Departement Bau, Verkehr und Umwelt, Kanton Aargau
 - Patrick Zimmermann, Gemeindeammann, Würenlingen
 - Ueli Müller, Präsident, Regionalkonferenz JuraOst
 - Philipp Senn, Leiter Kommunikation und Public Affairs, Nagra
 - Stefan Jordi, Leiter Regionale Partizipation / Stv. Leiter Entsorgung radioaktive Abfälle, Bundesamt für Energie BFE

Weiterführende Informationen:

Medienmitteilung Bundesamt für Energie: [Link](#)

Medienmitteilung Kanton Aargau: [Link](#)

Medienmitteilung der Nagra: [Link](#)